

ASESINADO

en la mañana de hoy el Dr. Tellini

TRES TIROS de REVOLVER le disparó Antonio Chacón, viejo servidor del Doctor Cordero



DOCTOR TELLINI

El Dr. Tellini falleció momentos después de haber ingresado al hospital

Con profunda pena informamos del hecho ocurrido en la mañana de hoy en esta capital en el cual ha sido víctima el doctor Tellini, fiscal de la facultad de medicina de la república. Un exceso de devoción de un anti-

guo servidor del doctor Cordero, en cuya casa hace más de 20 años que está sirviendo, considerándose como de la familia, llamado Antonio Chacón, lo ha llevado a este extremo doloroso. Exasperado por las gestiones que

el doctor Tellini en su carácter de fiscal de la facultad de medicina está llevando a cabo a propósito del asunto de estupefacientes, con motivo de haber presentado ayer una acusación del mismo carácter, al encontrarse

con el doctor en la esquina de la Botica Francesa le disparó tres tiros de revólver dejándolo en estado agónico. Muy lamentable, profundamente lamentable ha sido esta violencia sobre todo en un asunto que está en tra-

mitación ante los jueces y acerca de su resultado definitivo nadie puede decir nada. Cuando los hechos apenas se están esclareciendo, cuando no se sabe aun si existen o no culpables, ha venido inesperadamente este hecho a poner una tragedia dolorosa y lamentable en el curso de un proceso que apenas se está iniciando. Somos los primeros en dolernos de este hecho que ha arrebatado la vida a un profesional joven, quiera bien quiso en nuestra sociedad y que enviará al hecho a los tribunales represivos porque no tuvo la calma ni la serenidad suficientes para ver las cosas que están, como hemos dicho, apenas en camino de esclarecimiento.

Hoy, a las 12 del día, en la esquina sur este del Parque Central, y frente a su consultorio, fue asesinado el Dr. don Jaime Tellini, fiscal de la Facultad de Medicina de la República por el joven Antonio Chacón Chacón, viejo servidor del doctor don Francisco Cordero.

El doctor Tellini arrancaba su automóvil cuando se le aproximó Chacón haciéndole un tiro de cerca; el doctor alzó su mano como para repeler el ataque, cuando su agresor le hizo el segundo disparo; el tercero le fué descargado sobre la cabeza, Pasa a la Página 4

PANAMA sugiere la organización de una nueva SOCIEDAD de las NACIONES

TENIENDO EL PRINCIPIO DE NO RECONOCIMIENTO DE LOS TERRITORIOS CONQUISTADOS A LA FUERZA

GINEBRA, 1º.—En la sesión de la asamblea de la Liga de esta mañana, el delegado de Panamá, Galileo Solís, sugirió la convocatoria a una conferencia mundial, a la que se extenderá una invitación a todos los países no miembros de la entidad ginebrina para estudiar la organización de una nueva sociedad de las naciones.

El delegado panameño explicó que actualmente existe una fuerte corriente de opinión en todos los países de la América Latina que favorece el retiro colectivo de las naciones del hemisferio occidental del seno de la Liga, porque la estructura de la sociedad ginebrina no se presta para alcanzar una solución satisfactoria de la situación internacional como se presenta en estos momentos.

Turbay apoyó la doctrina del no reconocimiento y expuso la necesidad para introducir refer.

5c **Novedades** EDICION ESTRELLA
Nº 101 Editor: Arturo Fonseca C. Año I
MIÉRCOLES 1º de Julio de 1936

CONTROLADA LA INMIGRACION AL PAIS

ENTRARON EN VIGOR LAS DISPOSICIONES DICTADAS POR LA SECRETARIA DE GOBERNACION

Delegados suyos estuvieron en los puertos e instruyeron a las autoridades

El delegado especial que la secretaria de gobernación enviara el sábado último a Puntarenas, señor Pérez Treacy a enterarse de la forma y condiciones en que se practican las ordenanzas oficiales en los servicios de vigilancia de puerto sobre la inmigración para evitar la entrada al país de elementos indeseables, regresó satisfecho del cumplimien-

to con que las autoridades porteñas ejecutaron las disposiciones del gobierno. El turista desembarca provisto de una tarjeta oficial y por tiempo limitado para permanecer en el país y los pasajeros de tránsito visitan al puerto autorizados por una cédula de identidad que expiden los comandantes de los barcos; estos visitantes son vigiados por la policía.

En Limón ha sido establecido el mismo sistema de vigilancia, de manera que por esos puertos hácese ya perfectamente imposible ese "contrabando numoso". Por las fronteras también se gracia a las magnificas precauciones adoptadas por el propio presidente de la república ordenando a todas las autoridades de este Pasa a la Página TRES

Descorrido el velo que cubría el misterio del millonario domingueño secuestrado

EL SECRETARIO DE EDUCACION

El ex-secretario de educación pública señor Dobles Segreda dejó en pie el problema "suspensión de exámenes" en los planteles de segunda enseñanza que el nuevo ministro, señor Aguilar Machado, quiere resolver inmediatamente y para lo cual ha invitado a una conferencia que ha de celebrarse mañana, en su despacho, a los directores de colegios e institutos, para conocer en el asunto el criterio de esos señores y proceder. El mío lo tengo ya formado.—dijonos esta mañana el señor Aguilar Machado,—pero me lo reservo hasta tanto conozca los deseos de esos directores pues no quiero se diga o se sospeche traste de imponerle con una publicidad extemporánea.

LAS POTENCIAS DE LOCARNO

GINEBRA, 1.—De fuente autorizada se ha sabido que Inglaterra, Francia y Bélgica han llegado a un entendimiento que los representantes de los tres países se reunirán en Bruselas el día 20 de julio con el propósito de considerar la situación delicada provocada por el rearme de Renania por Alemania, y las nuevas fortificaciones construidas por ese país desde aquella fecha. Se espera que el canciller Hitler haya contestado al cuestionario inglés a esa fecha, ya que se supone que el Reich está esperando la conclusión de las sesiones de la asamblea de la Liga para proceder en este sentido.

EL GRAL. CHAMORRO SE DEDICARA A NEGOCIOS BANANEROS

El ex-presidente de Nicaragua, general don Emiliano Chamorro, ha manifestado deseos de dedicar se a negocios bananeros formando una finca en el litoral del Pacífico, lo que indica, a ser cierto ese informe que nos suministra un amigo suyo, su intención de establecerse definitivamente en Costa Rica. Este ex-presidente nicaraguense ha tenido y tiene en su país negocios agrícolas por los que siente gran afición. En fin, un capital más, y se dice que fuerte, el que viene a arraigarse a Costa Rica con beneficio económico para el país.

DOS REDACTORES DE "NOVEDADES" LOGRAN CONVERSAR CON EL YA CELEBRE RAFAEL ZAMORA

En forma amplia NOVEDADES ha estado informando a sus numerosos y estimables lectores sobre el misterio que envuelve la muerte ocurrida a la señora esposa del millonario domingueño don Rafael Zamora, y el secuestro de que éste es objeto en su propia casa, por la servidumbre. En la mañana de ayer nos fué enviada una carta firmada por el señor José T. Ortega en la cual denunciaba hechos graves e informaba sobre el secuestro a

que nos hemos referido, solicitando al mismo tiempo la inmediata intervención de las autoridades a fin de que el señor Zamora no vaya a ser víctima de las diabólicas maniobras de quienes lo rodean. Con datos tan graves, nuestros redactores Vega Aguilar y Solís solicitaron la cooperación de la Dirección General de Detectives y de la dirección General de Tráfico, para esclarecer particularmente lo que de cierto hubiera en Pasa a la Página 4

Están casados o no Charlie Chaplin con Paulette Goddard

POR CORRILLOS DE DIPUTADOS

Fomento ha iniciado trabajos para la continuación de la carretera central, en la sección Naranjo-Palmarejo.

Desechada, por consejo técnico, la ruta del viejo camino (Esquipulas-San Miguel) sigue un trazado al norte que habilitará el distrito de Buenos Aires. El diputado, presbítero Arce, había presentado al congreso un proyecto para una ley que autorizara la construcción de esa obra por el camino actual y que ha retirado de la consideración del soberano por haberse anticipado el ejecutivo a la ejecución de los trabajos.

El diputado don José Joaquín Perilla está preocupado por la precaria situación de vida de los dos o tres mil vecinos de la barriada del Carmen de Cartago que consumen agua deacequia y de pozo por falta, es claro, de cañería, y de donde viene a esa población un tan elevado porcentaje de mortalidad, que alarma. Dice, comentando la circunstancia: "Preferible cualquier sacrificio económico por dotar a ese vecindario de agua potable, que ofrecer a la ciudad de Cartago la comodidad y el orgullo de poseer un elegante palacio municipal; primero,—estimo yo,—son para los pueblos los servicios sanitarios, después las obras de ornato".

De su pueblo, Santiago de Puriscal, regresa el diputado Charpentier. Del pésimo estado del camino, habla horrores. De Villa-Colón a Santiago la vía es un mar de lodo, donde peligra la vida del viandante. Imposible el pase de carretas. Por esto los productos de la tierra están allá botados, faltando en San José, donde se les vende caros. En Puriscal el maíz nuevo (ya le hay) está a 24 colones fanega; aquí, el viejo, a 105; los frijoles a 60, aquí a 160; el arroz de primera a 16 aquí a 30; el dulce a 15 los 100 azúcares, aquí a 35 y en esta enorme diferencia de precios, todos los demás productos, sin excepción. Y, puesto que los hechos dicen más verdad que las palabras, en este caso nos dicen que el problema de la escasez con la carestía de víveres en San José obedece casi de término.

damente a una circunstancia: falta de buenas vías de comunicación.

Para abastecer mercados del Guanacaste hanse enviado algunas fuertes partidas de sacos de azúcar.

—¿A qué circunstancias atribuye usted el caso,—preguntamos al diputado Sobrado.—Contesta don Casimiro.

—Los guanacastecos consumen más dulce que azúcar y como la producción de este último artículo, lo es limitada en el Central del Tempisque (6 mil quintales por zafra) cuando escasea el dulce por la mala cosecha de caña o se dificulta el transporte por mal tiempo y pésimo estado de los caminos, aumenta el consumo del azúcar surgiendo estas crisis que son corrientes en aquella provincia, de manera que el caso no reviste realmente la importancia que le concede la prensa capitalina y las dificultades fácilmente se pueden subsanar; ya lo han sido con el procedimiento de costumbre: enviando azúcar del interior para cubrir las necesidades urgentes del consumo.

A los diputados preocupa el cisma surgido entre médicos del Hospital de San Juan de Dios y la Junta de Caridad.

Uno de los tantos representantes que del asunto nos hablara, doctor don José Miguel Jiménez,—expónenos esto:

"Los hechos demuestran el fundamento de las razones que me asistían al indicar la necesidad y conveniencia de que se oficializaran los servicios administrativos del hospital. Corroboró la buena tesis de esta tendencia el reciente procedimiento nombrando en el Guanacaste una junta de protección social, por desintegración de otra de las llamadas de Caridad. En cuanto a motivos, los hechos que inspiraran aquel acuerdo del ejecutivo son similares en un todo y por todo, a los que, en San José han provocado el cisma en cuestión, y, en consecuencia los procedimientos a adoptar para subsanar dificultades, los mismos debieran ser también".

ARBOLES A LOS LADOS DE LA CARRETERA AL SANATORIO DURAN SERAN SEMBRADOS

En esta semana contestará el departamento nacional de agricultura a la municipalidad del cantón central de Cartago la consulta que le ha sido formulada por esa corporación para que la escuela de Tierra Blanca proceda a sembrar los árboles más apropiados, según criterio del departamento, a orillas de la hermosa carretera al sanatorio Durán.

La dirección de escuelas de Tierra Blanca se dirigió en días pasados a la municipalidad cartaginesa pidiéndole autorización para

proceder a la siembra de árboles de sombra y frutales a lo largo de la nueva ruta de cemento recientemente puesta en servicio, pues hay la intención de convertir esa vía en algo aun más pintoresco de lo que en la actualidad es.

De la contestación de agricultura, dependerá si se convoca por medio de la inspección provincial de escuelas a todas las escuelas de los lugares que habilita la carretera para que procedan de consuno a sembrar árboles, al igual que como se estila en otros países.

"CAFÉ MADRID"
 SALON RESTAURANT
 El lugar preferido por la gente de gusto.
 Magnífico café—Platos a la carta—Atención esmerada—Aseo y precios bajos—Abierto día y noche
 —:— 50 varas Oeste Parque Central —:—

UNOS ASEGURAN QUE SE CASARON EN 1932 CUANDO CHAPLIN LA VIO, LO COMPRO SU CONTRATO Y LA LLEVO A TRABAJAR. Y VIVIR CON EL SOLO CON EDNA PURVIANCE HA TENIDO CHAPLIN LA CONSTANCIA Y DEVOCION QUE CON PAULETTE. LA INTERMINABLE LISTA DE SUS AMORIOS Y MATRIMONIOS Y ARRUINANTES DIVORCIOS

"Entre todos los dioses de Hollywood, escribe, Ruth Suckow, por grande que sea el número de sus adoradores y tempestuosa su devoción sólo una figura ha alcanzado la universalidad que corresponde el genio". Fue Robert E. Jones el primero que se atrevió a llamar "dioses y diosas" a las estrellas del cine. Escribió un ensayo para probar que su naturaleza simbólica y la devoción que se les acuerda en todo el mundo en nada se diferencian de las deidades paganas de la Grecia y Roma antiguas. "Parece a ratos, agrega la autora ya citada, que esta nación habiendo perdido la severa ortodoxia Puritana que trajo a este nuevo continente pero siendo aún cruda y joven en la masa, se ha tornado hacia la adoración de estos dioses de la pantalla, reacia a la vez que irreal, tan comunes como la vida misma y sin embargo mucho más grandes que la vida, conocidos hasta en sus mayores intimidades tal como el vecino de la casa del lado y sin embargo remotos, porque ellos han terminado por representar ciertos ideales reducidos al más bajo denominador común".

La figura que "ha alcanzado la universalidad que corresponde al genio, a única en Hollywood, es Chaplin, el hombre que, como acaba de recordarlo Adam Kasel entró a las películas a regañadientes. Le costó meses de vacilaciones y consultas para firmar por fin su primer contrato con Kessel el 13 de diciembre de 1913 a razón de 150 dólares a la semana.

Pero ahora más que del genio se habla del hombre en Holly-

Cayó de una escalera fracturándose la columna vertebral un señor Gamboa en Desamparados

Se ocupaba en encalar la fachada de la casa de doña Adela viuda de Chacón, en la ciudad de Desamparados el trabajador don Teslonte Gamboa, cuando tuvo la desgracia que se quebrara la escalera que lo sustentaba, cayendo sobre el pavimento de la acera, sufriendo fuertes golpes en la columna vertebral y en otras regiones del cuerpo, que motivaron su inmediata hospitalización.

El estado de salud del señor Gamboa es delicado. El accidente ocurrió ayer a las 11 y 30 de la mañana.

Una batidora de concreto tritura los dedos a un trabajador

Ayer a medio día, el trabajador Antonio Vargas sufrió un serio accidente que lo tiene recluido en el hospital de San Juan de Dios. Trabajaba el señor Vargas como a las doce y media del día manejando una batidora de concreto propiedad del ingeniero Bertolini en la construcción de una casa del Dr. don Antonio Peña Chavarría cuando por un descuido de su parte, Vargas introdujo la mano derecha entre unos plíones de la máquina que le arrolló triturándole horriblemente, tres dedos de dicha mano, que le fueron amputados ayer tarde.



1. Charlie con Paulette, al centro la madre de Paulette que los acompañó en su reciente gira.—2. Lita Grey, segunda esposa de Chaplin.—3. Edgar James, primer marido de Paulette.—4. Mildred Harris, primera mujer de Chaplin.

wood, y de la mujer. Allí dotó de matrimonio y el divorcio han pasado a ser cosas tan escasa importancia que ya una estrella tiene que casarse y divorciarse en el mismo día para que el caso valga la pena de ser comentado. Charlie Chaplin en sus 47 y Paulette Goddard (Paulina Levy James es su nombre) en sus 25 han lanzado una nueva fórmula de escándalo. Paulette vive con Chaplin, maneja su casa, actúa como dueña de casa en las fiestas que él da, cuida de los hijos de Chaplin, usa sus automóviles manda a sus sirvientes, lo acompaña en un viaje alrededor del mundo a poco menos, pero se niega a decir si o no cuando se le pregunta si es casada con el comediante de la patética figura. Para los listos esto no es más que una nueva forma de publicidad que ha resultado tanto o más eficaz que el retarquetaje de Greta Garbo o las películas de Lupe Vélez con Tarzán.

Paulette es Levy por su padre y Goddard por su madre de una muy distinguida familia de Nueva York. El matrimonio de sus padres duró poco y ella creció y se educó al lado de su madre cuyo apellido Goddard adoptó. D los 12 años a partir de los millo nes de sus abuelos Goddard, trabajaba como aprendiz de modista en una tienda de la Quinta Avenida con un ojo en el teatro. Muy pronto tuvo una parte en Ziegfeld Follies para lo cual transformó su cabellera castaña en rubia. En los últimos años la ha vuelto a su primitivo color. Para que olvidara sus aficiones teatrales, su abuelo se la llevó en su yatch a una larga excursión por los mares del sur. Pero el abuelo murió luego, dejando una fortuna de varios millones, y Paulette volvió al teatro y a Broadway donde conoció a Edward James, un elegante cuarentón que se decía rico maderero de North Carolina donde su padre era en realidad banquero pero que en verdad había sido educado en Inglaterra y tenía maneras y relaciones y apuestas de gran señor. Se casaron en 1927 y se divorciaron en 1932. Paulette volvió a Río Rita con Ziegfeld y a la popularidad de Broadway que dió con ella en Hollywood.

Después de una película con Eddie Cantor, firmó un contrato con Roach. Chaplin la vio trabajar un día y compró inmediatamente el contrato de Paulette para que sólo trabajara para él. Hay mucha gente que asegura q

Chaplin y Paulette se casaron en esos mismos días, es decir en octubre de 1932. Por lo menos desde entonces no se han separado. Y parece que son felices lo que no dejaría de ser un record de Paulette porque nadie ignora el temperamento irritable, misántropo e inconstante de Charlie y sus frecuentísimas escapadas se.

Su primer amor fue Holly Ket amorosa con los de toda claridad, compañera de vaudeville en Londres que murió cuando Chaplin mepezaba a trepar la escalera de la fama. Hace unos 20 años trabó amistad con Edna Purviance de quien los cronistas dicen que es la verdadera mujer misteriosa de Hollywood, no Greta Garbo. Esa amistad duró 7 años y fue un poco como esta con Paulette. Todo el mundo los creía en la misma casa, se trataban y arregados, y si bien no vivían en la glabra a gocios juntos como marido y mujer. Hasta hoy día por alguna razón que ninguno de los dos ha dado, Edna Purviance figura en el personal de la empresa de Chaplin con 200 dólares semanales de sueldo y sin ningún trabajo. Edna fue tolerante para todas las escapadas de Chaplin; orgullosa al parecer de que siempre volvía a ella después de matrimonios o amorios. Trabajó con ella en Armas al Hombro; El Pilgrim; El Peregrino y Una Mujer de París.

Tenía 17 años Mildred Harris cuando se casó con Chaplin y lo más un baby cuando se divorció de él mediante un arreglo amistoso que costó a Chaplin 200.000 dólares constantes y sonantes. Después el nombre de Chaplin apareció ligado a mil y un cardillos con Pola Negri, Claire Windsor, Lila Lee, una chica Kennedy; eta Collins, Peggy Joyce; Thelma Morgan que después fue Lady Furness; Georgia Hale; Anna Nilson etc.

Un año menos que Mildred tenía Lita Grey cuando se casó con Chaplin en México en 1924, que le dió dos hijos Charlie y Sydney y lo divorció dos años después cuando Lita tenía sólo 18 años, tras un arreglo financiero que costó a Chaplin 825.000 dólares.

Desde entonces Charlie se hizo algo más discreto. Se lo vió en compañía de bailarinas por la Riviera y en París, pero nada duradero. Hasta que se encontró con Paulette, hace 4 años y ya no se separó de ella.

La familia de Paulette que tiene un nombre entre la aristocracia (FASA a la Pág. 7.)

El establecimiento de una nueva Colonia Agrícola

NOTAS de SOCIEDAD



Señora doña LEILA DEL BARCO de VON BULLOW

Con destino a Trinidad—Puerto España—, emprenden viaje próximamente, la encantadora dama doña Leila Del Barco de Von Bulloy, en unión de su esposo el doctor don Marco Tullio Von Bulloy y de su señora madre, doña Clemencia Coto de Del Barco. Los estimables viajeros establecerán definitivamente su residencia en el exterior. NOVEDADES les anticipa su más cordial saludo de despedida.

RUMBO A ESTADOS UNIDOS



Mañana parte con rumbo a Nueva York en donde ingresará a la Universidad de Columbia a efectuar estudios de Ingeniería el culto estudiante don Carlos Vargas Zamora. Una feliz estada deseamos para el joven Vargas y que corone brillantemente sus estudios.

El diputado Monge realizará un estudio completo de las condiciones de los colonos y de la forma como están repartidas hoy día esas tierras

Hace unos diez años, un grupo de vecinos de la ciudad de Turrialba, deseosos de emprender trabajos agrícolas, denunció una hermosa porción de tierras en la región conocida con el nombre de Pacayitas, fundando una importante colonia. Nada arredró a aquellos pioneros del progreso. Dispuestos a trabajar, no recapitaron en que la falta de caminos, ni la ausencia de medios iban a menguar sus esfuerzos. Así nació y se mantuvo la colonia por pocos años, hasta que por diversas causas quienes allí se afincaron, hubieron de abandonar sus reñidos, reclamados por otros a quienes la ley puso en posición de las tierras sin que tuviesen mayores derechos a no ser los que conceden papeles debidamente legalizados hechos desde un escritorio abogadil.

Varias veces los antiguos colonos han querido reclamar sus derechos, adquiridos en la dura lucha contra el medio, cultivando la tierra recogiendo de ella el fruto sazonado en medio de sudores y de congojas; pero no han obtenido mayores éxitos en sus gestiones. Han reclamado, por otra parte, la ayuda gubernativa sin lograrla.

El diputado don José Monge Duhamel realizó un estudio completo de esa colonia; más la muerte le sorprendió, quedando las cosas en el mismo pie que antes. Ahora el diputado don Turrialba don Efraim Monge B. nos comunica que va a estudiar el expediente hecho por su antecesor y nos ha agregado: —Fértil como pocas, la zona de Pacayitas es el lugar ideal para el establecimiento de una colonia agrícola. Allí todo favorece al colono: abundantes aguas, clima relativamente sano, tierras de fertilidad asombrosa. Falta eso sí, una vía que ponga esa colonia en contacto con Turrialba. Salvada esta dificultad, ninguna otra cosa se opondrá a convertir a esa región en la zona productora de los especímenes más variados. Creo llegado el momento, ahora que se trata de impulsar las actividades agrícolas del país abriendo nuevas zonas de producción, que a go deberemos hacer por habilitar aquella porción del cantón de Turrialba a donde no pocas familias podrían ir, asegurándose un porvenir halagüeño ya que la tierra gradecida, devuelve, allí con creces el más insignificante esfuerzo. Me empeño ahora en estudiar la condición de los colonos y la forma como están repartidas esas tierras ya su debida oportunidad me referiré a ello con la debida amplitud.

Controlada la in...

(VIENE de la Pág. UNO) —dades, villas, aldeas y caseríos a exigir a todo forastero sus papeles personales de identidad, y pues to que el extranjero que intente ingresar al país de contrabando ha de pasar forzosamente por muchas poblaciones y repellido y sus papeles revisados por tantas autoridades, difícil ha de serle llegar al interior de la república sin ser sorprendido en su estratagemas y arrestado. Se ve cuanto empeño ponen en la práctica de la ley de inmigración las altas autoridades de la república, cuando toman tantas precauciones y disposiciones en el sentido de aplicarla y hacerla aplicar con la mayor severidad.

OPEKACION

En el hospital de San Juan de Dios fué sometida a una delicada operación de apendicitis por los competentes doctores Vega Rodríguez, Marchena y Aguilar, la encantadora damita Julita Zayas Bazán.

Dichosamente la intervención quirúrgica obtuvo muy buen éxito. NOVEDADES formula sinceros votos por su pronta mejoría.

MEJORIA

Ha entrado ya en periodo de franco restablecimiento, la bella dama doña Ester Navja de Preciado, esposa del doctor don Alfonso Preciado. NOVEDADES anuncia su pronto restablecimiento.

DE SAN IGNACIO RE ACOSTA

Procedente de San Ignacio de Acosta han llegado a la capital, el alcalde del mismo lugar don Francisco Briceño y el director de la escuela don Francisco Quezada.

DOLENCIA

Guarda cama enferma de algún cuidado la señorita Aida Charpenier. Anhelamos el pronto restablecimiento de la gentil amiga.

TE DANZANTE EN LA CASA ITALIA

Mucho agradecemos la amable invitación que nos envía la Sociedad Nacional "Danq; Alighieri" (Casa Italia), para el té danzante que ofrecerá el próximo domingo a las cinco de la tarde. La cuota para los socios es de un colón y no socios es de un colón cincuenta.

CLAUDEMOR
Efecto seguro en el tratamiento de las hemorroides
FARMACIA QUIROS

El Noticiario Relámpago

Pete Grawford, piloto de AEROVIAS, marchó a los Estados Unidos su país. Un buen aviador que esa empresa nacional de correos aéreos no perderá. Su viaje es de vacaciones.

A propósito: ¿sabéis el sueldo que gana, aquí, un aviador americano...? Pues... se aproxima al del presidente de la república; mil ochocientos colones. En esto, como en todo: es la ciencia, competencia y saber del extranjero, lo único que prevalece y se cotiza bien en el país. Lo nacional, poco o nada vale y se paga por ello nada o poca cosa, cuando precisa o se utiliza.

Ejemplo: los aviadores nacionales cuando más ganan son seiscientos colones.

No. Tenemos esta impresión: éstos, los nacionales, son tan competentes, preparados y cuidadosos, como aquellos, los extranjeros. Fundamos esta opinión, que nada de atrevido tiene, en lo siguientes; en que jamás haya ocurrido un accidente de aviación por impreparación o imprudencia de los pilotos nacionales.

Y que algunos de ellos, llevan ya bastante tiempo de trabajar en esas actividades.

Ellos, son éstos:

Román Macaya "As" de la aviación nacional, sobre competente, científico aviador, empresario de fuerza y empuje. Luis Paris, con unas 300 horas de práctica, muchacho bastante entendido, arrojado y cuidadoso. Germán Lutz, un aventajado en la ciencia. Guillermo Núñez, que ha demostrado su indiscutible competencia como piloto, en su reciente atrevido raid Estados Unidos-Costa Rica. Clarence Ross, que presentará exámenes prácticos y teóricos muy recomendables. Como mecánico de aviación, Carrillo, capaz y competente en el oficio.

Todos esos jóvenes costarricenses aviadores trabajan en la AEROVIAS. La empresa está muy satisfecha con los servicios de esos pilotos y los recomienda.

El público, también; y, de tanto, el público recibirá con simpatías esta noticia: AEROVIAS no espera más que esos pilotos nacionales completen el récord de las mil horas de práctica en pequeños aviones que impone el reglamento, para dedicarlos al manejo de las grandes naves aéreas.

Y así, dentro de dos o tres años, los servicios aéreos de la aviación nacional, estarán por entero, por completo, en manos de los aviadores costarricenses.

En esto no se hará otra cosa, que seguir, en política, la corriente internacional, mundial: el de la nacionalización de todos los servicios públicos y particulares.

Dolor de cabeza?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes.

EN LA SEMANA ENTRANTE SERA ENTREGADO EL REGLAMENTO SOBRE RADIOS

CONTEMPLA LOS PRINCIPALES ASPECTOS DE LAS CUESTIONES RELACIONADAS CON LA RADIODIFUSION PARTICULAR Y OFICIAL Y SE TIENE CONFIANZA DE QUE TERMINARA CON LA ANARQUIA QUE HASTA HOY HA REINADO SOBRE EL PARTICULAR

Por encargo del director general de telégrafos y radios nacionales don Rafael Angel Gutiérrez, una comisión compuesta por el ingeniero don Rafael Tristán y los señores Carazo y Andre, ha formulado un nuevo reglamento para los servicios de radio.

Obedece esta reglamentación a las continuas quejas que hacen al departamento respectivo los dueños de radios de onda corta, que continuamente se ven molestados por las muchas interfe-

rencias de las estaciones locales. Se contempla en el nuevo reglamento que estará listo en la semana entrante, toda suerte de aspectos, lo que le da gran importancia, ya que será una cosa podríamos llamar definitiva durante algún tiempo. Conceptúan los entendidos, que el nuevo reglamento pondrá término al sin fin de molestias que a diario se tienen en la actualidad, por la codificación deficiente de los servicios tanto particulares como oficiales.

Inevitable la guerra ante el aus...

HIZO HOY ESTA SENSACIONAL DECLARACION ANTE LA ASAMBLEA DE LA LIGA, LEON BLUM

No reconocerá las victorias alcanzadas por la fuerza



GINEBRA, 10.—En su primera aparición ante los miembros de la liga, Leon Blum confesó el fracaso de la liga en el conflicto italo-etíope, y admitió públicamente que Europa estaba aproximándose de nuevo a una situación como la que prevalecía en 1919. Hizo un llamamiento a todos los delegados para que hicieran un esfuerzo especial en pro de la seguridad colectiva, y que se comprometieran a trabajar en favor del desarme. Habló luego del enorme aumento en los armamentos de los países, pero se refirió a Alemania, diciendo que esos preparativos acrecentaban el temor general a la guerra. "En estos momentos la guerra parece inevitable", agregó Blum, y siguió explicando que Francia deseaba ante todo la paz, pero que por eso no se quedaría silenciosa ante la fuerza o reconocería las victorias obtenidas por ella. Reafirmó la lealtad

Por el no reconocimiento de la Formidable Conflicto en la INDUSTRIA

de Francia al pacto de la liga, y declaró que Francia no aceptaría ninguna modificación del pacto, pero que estaría dispuesta a considerar una interpretación distinta del pacto existente. También dejó saber a los delegados que Francia no estaría indiferente frente a cualquier invasión que se lanzara contra la integridad territorial de sus aliados, y negó que las huelgas y la movilización de los ejércitos franceses después del rearme de Renania representaban muestras de debilidad. "Habría alguien entre los presentes quien cre que no hubiéramos reaccionado en el momento, que se hubiera tomado a nuestro suelo o el de los a quienes garantizamos?", preguntó el premier francés.

DECRETE EL MOVIMIENTO HUELGUISTICO EN BELGICA BRUSELAS, 10.—El movimiento huelguístico en todo el país está decreciendo rápidamente, y en la región de carbón de Charleroi la huelga ha terminado. El tráfico en los puertos ha ganado mucho y está prácticamente normalizado. Únicamente la industria textil sigue de paro con cierta intensidad, mientras se ha operado una mejora notable en la huelga de los dependientes del comercio en la capital. El gobierno ha declarado que no autoriza el aumento del precio del carbón en once francos por tonelada, decidido por la asociación de los patronos, por desconocer el motivo en que se funda ese aumento. Los patronos dicen que ese aumento es el resultado inevitable del aumento de salario concedido a los obreros y la introducción de la semana de cuarenta horas de trabajo.

NICARAGUA BALANCEA SU PRESUPUESTO Y REFORMA LAS FINANZAS DEL ESTADO MANAGUA, 10.—El ejecutivo procedió hoy al nombramiento de una comisión especial de expertos financieros con el propósito de estudiar y revisar la balanza del presupuesto del gobierno, como también para introducir reformas en las finanzas del estado. La comisión se compone de tres miembros y será presidida por el ministro de finanzas, señor José Benito Ramírez, el director del Banco Nacional de Nicaragua, doctor don Vicente Vita, y el alto comisionado de la aduana, Mr. Irving A. Lindbergh. La comisión iniciará sus estudios inmediatamente.

LA REGATA TRANSATLANTICA BERMUDA-ALEMANIA SE INICIA EL SABADO AL MEDIO DIA BERMUDA, 10.—La gran regata transatlántica internacional de este puerto a Cuxhaven, Alemania, la primera que se celebra en que la meta es un puerto alemán, ha sido pospuesta para iniciarse el día sábado de esta semana, en vista de que muchos de los yates sufrieron considerables daños debido al mal tiempo que encontraron en su etapa desde los Estados Unidos acá. Varios de los yates han perdido hasta sus mástiles, otros la cordelería, y todos los participantes quieren tener sus embarcaciones en el mejor estado posible antes de echarse al agua para comenzar el cruceo del Atlántico que es de unas tres mil millas. Todos los miembros de las tripulaciones, desde el capi-

tán de cada yate hasta el cocinero son aficionados, y anoche el jefe de deportes del Reich, von Tschammer-Osten, perifoneó un discurso especialmente para los deportistas actualmente en el puerto de Hamilton, a fin de alentarlos y darles a entender que la marina alemana colaborará para proteger a los atrevidos marineros en su largo viaje. Hasta la fecha son once los yates que han signficado su buena voluntad de participar en la competencia, y hasta el sábado se esperan varios de los yates que tomaron parte en la carrera desde los Estados Unidos, pero que hasta ahora no han llegado al puerto. De los yates norteamericanos ocho sufrieron considerables averías, incluyendo al famoso yate trasatlántico "Zara", el que perdió un mástil, obligando a los otros siete a regresar al continente. Tampoco no ha llegado el famoso yate sueco Tambs, bajo el mando del capitán Sterling, no ha llegado. El otro yate sueco "Sea Saga" saldrá directamente desde New Port, imponiéndose las restricciones del caso. Los once yates que están prácticamente listos para salir de Bermuda y que participarán en la competencia son los siguientes: americanos, Meridian y White Cloud; alemanes, Hamburg, Bremen, Roland von Bremen, Ashanti, Etti, Arktur, Shushwing; holandeses, Zeerean; Danzing, Peter von Danzig. Posiblemente habrá en el último momento algunas otras entradas de los Estados Unidos. El yate Hamburg y tres otros están equipados con instalación de radio para comunicarse con los barcos que se encuentren en la ruta a través del océano.

FONDOS FEDERALES PARA SOCORRER A LOS ESTADOS DAMNIFICADOS POR LA SEQUIA WASHINGTON, 10.—La junta de seguridad federal autorizó hoy el empleo de seis millones 200 mil dólares para socorrer a los agricultores en los 16 estados afectados, en el distrito de Columbia. Los fondos federales deben ser aumentados por sumas iguales por parte de los distintos estados favorecidos.

AL ARREGLARSE UNA HUELGA SURGEN OTRAS EN FRANCIA PARIS, 10.—El paro de los empleados hoteleros en la Riviera ha sido ajustado, como también el del sistema de apuestas, pero ahora se han declarado en huelga las carnicerías y las imprentas, aumentando el número de los huelguistas a unos 800 mil, en todo el país.

ASESINADO ... (VIENE de la página UNO)—... a quema ropa, cuando el galeno caía de lado en el asiento del carro, mortalmente herido. Un policial de tráfico auxilió inmediatamente a auxiliar al doctor Tellini, encargándose con don Licho Vives de conducir al herido precipitadamente al hospital donde muriera al llegar. El asesino fué arrestado y conducido a la primera sección por un policial de línea. No hizo resistencia. Al entregar su revólver, hizo esta breve declaración: "Bien muerto está, ese... tal por cual". Este horroroso asesinato ha producido en San José profunda indignación recriminando el hecho todo el mundo. El asesino está incommunicado y a esta hora, 1 de la tarde, principia la investigación de los hechos el alcalde segundo.

LA MAS RECIENTE FOTOGRAFIA DEL EMPERADOR FUGITIVO



Haile Selassie, Emperador fugitivo de la Etiopia, desembarca en Southampton, Inglaterra, acompañado de su familia. Tras de él en la fotografía está el doctor Martin, que aun se considera ministro etíope en Inglaterra. En Londres Haile Selassie se fué a vivir en la casa de Elly Kadoorie, amigo suyo y opulento financiero árabe-hindú. Al ser ovacionado por una multitud, el Negus no pudo menos de sonreírse a pesar de su gran tristeza y dijo: "Estoy sorprendido. Gracias".

VON CRAMM DERROTO A AUSTIN EN LOS SEMIFINALES EN WIMBLEDON WIMBLEDON, 10.—El "as" del tenis alemán, barón Gottfried von Cramm, avanzó hoy al final del campeonato de singles, al derrotar a "Bun" Austin después de un gran juego en los semifinales. El score fué de 8:3; 6:3; 2:6; 6:3. Von Cramm se enfrentará a Perry en los finales, pues este derrotó a Budge, 5:7; 6:4; 6:3; 6:4.

"NOVEDADES"

el único Diario de la tarde que paga un SERVICIO Cablegrafico

PERO NO PUEDO DE MORIR EN MI...

EL MERCADER AGRADECIÓ A LA BELLA SU OFRECIMIENTO DE SALVARLE LA VIDA.

TUS HERMANAS SON EGOÍSTAS Y QUERRÍAN TODO EL ORO PARA CONQUISTAR MARIDOS.

movimiento enorme de armamentos

conquista de Etiopía, aboga Inglaterra

ESTRATEGIA Norteamericana de Acero

PROPONE QUE LAS REFORMAS AL PACTO DE LA LIGA SE CONSIDEREN EN SETIEMBRE

DECLARO HOY EDEN ANTE LA ASAMBLEA DE LA LIGA



GINEBRA, 1.—El canciller Anthony Eden causó una sensación en la sesión de la asamblea esta mañana, al proponer la iniciativa del no reconocimiento de la conquista de Etiopía por las fuerzas armadas de Italia, recomendando simultáneamente que las sanciones sean levantadas por no haber sido el fin para el cual habían sido decretadas.

LOS NEUTRALES SE RESERVAN EL DERECHO DE NO APLICAR SANCIONES

GINEBRA, 1.—Las potencias neutrales, España, Holanda, Suiza, Dinamarca, Suecia, Noruega, y Finlandia, enviaron un comunicado a la liga en el que se reservan el derecho de no aplicación de las sanciones en futuras disputas hasta que se haya logrado el desarme mundial.

SERAN EXPULSADOS DE SUJAZA LOS PERIODISTAS ITALIANOS

GINEBRA, 1.—El secretario de la Liga rehusó hoy permitirle a los periodistas italianos Marchini y Fascetti a entrar en el edificio de la liga. Los otros ocho periodistas serán detenidos en la prisión hasta el día viernes de esta semana, y es más que probable que luego serán expulsados del territorio suizo.

PANAMA SUGIERE LA...

(VIENE de la página UNO)—mas a la organización de la Liga. Resumió la actitud de Colombia en los siguientes principios: primero, Colombia mantendrá su lealtad indeseable a los principios del pacto de la Liga y la estricta ejecución de las obligaciones que este impone; segundo, su adhesión fiel a los principios del no reconocimiento de los territorios conquistados a la fuerza y contra la voluntad de los pueblos afectados, como también de no reconocer las ventajas especiales de cualquier índole adquiridas a la fuerza.

PITTSBURGH, 1.—Se aproxima un formidable conflicto sobre la organización de los obreros ocupados en la industria de acero en esta ciudad, habiendo declarado como también los jefes de las empujadas de los líderes de los trabajadores presas de acero que adoptarán un frente unido cada cual para enfrentarse a las pretensiones de los otros. Las compañías están juntando sus recursos para mantener el principio de la puerta

abierta, mientras los líderes obreros están convocando un fondo de medio millón de dólares para costear a tercera campaña en los últimos cincuenta años dirigida hacia la unionización de la industria. Ambos bandos anticipan que habrán huelgas e interrupciones en la industria, quizá más extensas que las que ocurrieron en 1892 y en 1917, cuando se lanzaron los dos últimos esfuerzos en esta dirección. En el momento

actual más de cien líderes de los trabajadores están ocupados en hacer propaganda en pro del movimiento de los obreros, y en distintas ciudades. Los funcionarios del departamento de trabajo están vigilando el desarrollo de los acontecimientos, pues nadie puede decir lo que puede suceder. El asistente secretario del trabajo dijo a la United Press que la situación puede atraer serias dificultades, pues ambos están decididos de hacer triunfar su tesis, y la campaña está siendo planeada con una organización tan precisa que parece militar. Toda la región de la mayor fabricación de acero ha sido dividida en distritos, y el mercado del acero está vacilando, pues bajó unos dos puntos el lunes, otros dos ayer y se espera que el movimiento bajita continúe en vista de la incertidumbre

des, pues ambos están decididos de hacer triunfar su tesis, y la campaña está siendo planeada con una organización tan precisa que parece militar. Toda la región de la mayor fabricación de acero ha sido dividida en distritos, y el mercado del acero está vacilando, pues bajó unos dos puntos el lunes, otros dos ayer y se espera que el movimiento bajita continúe en vista de la incertidumbre

Hoy se instalaron las juntas cantonales de protección a la infancia de San Joaquín de Flores y San Isidro de Heredia

El patronato nacional de la infancia continúa instalando por todo el país las juntas cantonales de protección a la infancia, las cuales han dado tan buen resultado por lo eficiente de la labor, en la que cooperan desinteresadamente personas de cada localidad. Hoy se han instalado dos nue-

vas: las de San Isidro de Heredia y San Joaquín de Flores. Asistió el Dr. Padilla Castro, quien dió ligeras instrucciones a los miembros de ellas, acerca de su funcionamiento. Son ya muy pocas las juntas cantonales que resta por ser establecidas en el país.

Expresiva carta envió al secretario de educación el director del Liceo de Costa Rica

Creo interpretar rectamente el sentimiento de los alumnos al decirle que ellos deploran hondamente su separación del Liceo

San José, 26 de junio de 1936. Sr. Secretario de Estado en el Despacho de Educación Pública S. O.

Señor Secretario: Acuso recibo de su bondadoso telegrama de hoy en el cual se

despite del profesorado y alumnos del Liceo.

Seguro estoy de que los señores profesores acogen sus generosas expresiones para ellos y creo interpretar rectamente el sentimiento de los alumnos al decirle que ellos deploran hondamente la separación de usted del Liceo, en el cual quedan, no sólo los esplendores de su enseñanza, sino la senda edificante de su cultura y distinción.

Agradezco vivamente su promesa de apoyo para mí en la Dirección del Liceo y hago los más sinceros votos porque logre usted realizar los elevados propósitos de su devoción patriótica.

Con toda consideración soy de usted muy atento, seguro servir.

(f.) LUCAS R. CHACON Director.

EL CONSEJO DE LA LIGA ABORDARA EL PROBLEMA DE DANZING

GINEBRA, 1.—El consejo de la Liga resolvió hoy considerar el problema de Danzig durante la sesión de hoy, lo que indica que la situación en la ciudad libre se considera sumamente grave. Las acusaciones hechas en la prensa alemana por el líder nazi de Danzig acerca de la parcialidad del comisionado de la Liga en favor de los socialistas han causado gran sensación en Ginebra.

HOY 10. de JULIO

PRINCIPIO EL DESCOMUNAL BARATILLO EN LA

TIENDA "LA LUZ"

(FRENTE A LA PLAZA DE LA ARTILLERIA)

8 Días solamente - Aproveche esta única oportunidad de comprar toda su ropa a mitad de precio

EN LA

TIENDA "LA LUZ"

TOBIAS A. VARGAS C.

NO PODRÁS VOLVER SOLO AL CASTILLO DEL MONSTRUO PORQUE YO TE SEGUIRE

ESAS NOCHE AL VOLVER A SU CUARTO EL MERCADER ENCONTRO EL COFRE DE ORO QUE LE HABIA OFRECIDO MANDAR EL MONSTRUO.

¿CÓMO DIABLOS LO MANDÓ? DEBE DE SER HECHICERO ADEMÁS DE MONSTRUO.

TRES MESES MÁS TARDE EL MERCADER Y SU HIJA SE PUSIERON EN MARCHA HACIA EL PALACIO DEL MONSTRUO.

LAS HERMANAS MAYORES SE FROTARON LOS OJOS CON CEBOLLAS PARA HACER CREER QUE DERRAMABAN MUCHAS LÁGRIMAS.

Las esposas de SCHMELING y LOUIS presentan un contraste lleno de coincidencias

LAS DOS EN PUNTOS APARTADOS DEL GLOBO

Dos mujeres en puntos apartados del globo, tan distintas como el día y la noche; mulata la una, antigua mecanógrafa de Chicago la otra, rubia actriz de la pantalla, eran las personas más interesadas en el encuentro pugilístico más sensacional del año. Una de ellas sentada confiadamente en el "ringside" estaba "segura" que su esposo destrozaría en pocos rounds a su contrario y regresaría con ella a su hotel haciendo poco caso de esta nueva victoria. La otra, a miles de kilómetros de distancia, no había querido siquiera escuchar la descripción del match por radio y "esperaba" sólo que su Maxie saliera triunfante.

Marva Trotter, esposa de Joe Louis, que había aplaudido sonriente a los vencedores de los preliminares, vió con sus propios ojos derrumbarse el mito del "super-hombre de color chocolate", y sufrió la humillación de ver a su marido completamente vencido y aniquilado por un hombre superior. Con el último segundo contado por el timekeeper indicando el knockout, Marva que ya estaba en un mar de lágrimas, se desmayó.

Entre tanto, del otro lado del Atlántico, Anny Ondra, actriz del cinematógrafo y consorte de Max Schmeling, domiciliada en un suburbio modesto de Berlín, se enteraba del resultado por medio de un telegrama de su "Führer" Adolf Hitler, que le envió también un ramo de flores, al cual siguieron varios otros bouquets y mensajes de felicitación de todos los más importantes funcionarios nazis: el general Göring, el doctor Gobbels y el ex-Kron Prinz Wilhelm, entre otros.

Louis se casó con Marva Trotter dos horas antes de su triunfo sobre Max Baer el 24 de septiembre pasado; Schmeling contrajo matrimonio con Anny Ondra a su regreso a Alemania des-



Mrs. Louis y Mrs. Schmeling

pués de haber sido vencido por Steve Hamas en los Estados Unidos. La una le ayudó a su marido a celebrar una victoria en su noche de bodas; la otra le proporcionó al suyo un consuelo para olvidar las amarguras de una derrota.

Y ahora Schmeling que acaba de regresar al lado de su mujer en el dirigible Hindenburg hace un inventario de lo que le produjo la pelea: en prestigio, ganó todo lo que esperaba, en dólares, poca cosa, después de deducidos los impuestos sobre la renta de los gobiernos estadounidense y alemán. Como producto de sus esfuerzos recibió un cheque por algo más de 140 mil dólares. De esta suma dejó 40 mil al gobierno del Tío Sam, y deberá pagar además cerca de 50 mil al Reich por concepto de impuestos sobre renta y propiedad. Además,

tiene pendientes en Nueva York juicios por más 4 mil dólares sobre los impuestos a sus ganancias y a las de sus managers en 1929 y 1930. Schmeling tendrá suerte si después de haber pagado a sus managers y entre entrenadores todavía le queda algo en efectivo como recuerdo de su hazaña.

VUELVE A LA MUNICIPALIDAD SU VICE-PRESIDENTE SEÑOR MADRIGAL

Accedió anoche a una excitativa que le plantearon sus compañeros que forman la mayoría de la municipalidad. Con el regreso del señor Madrigal, la mayoría municipal queda integrada por seis municipales propietarios

Anoche, el señor gobernador de San José, celebró una entrevista con el vicepresidente de la cámara municipal don Enrique Madrigal, electo municipal por parte del cortesismo en las anteriores elecciones. El señor Madrigal había solicitado un permiso por enfermedad, y con motivo de su retiro temporal había ocupado su puesto en la municipalidad el suplente respectivo, o sea el primero del bechismo. Así las cosas, la municipalidad estaba integrada por cinco municipales cortesistas y cuatro entre bechistas y comunistas. Esa entrevista tuvo por objeto entregar al señor Madrigal una carta suscrita por sus compañeros de

elección o sean los municipales propietarios y suplentes de mayoría rogándole que regresara a la municipalidad, en vista de haber desaparecido los motivos que tuvo para solicitar el permiso, o sean los de enfermedad.

El señor Madrigal después de enterarse de esa nota y de las razones que le expuso el señor gobernador y ejecutivo municipal, accedió a la gestión ofreciendo regresar a las sesiones municipales desde la sesión del jueves. En vista de ello, la municipalidad queda integrada con seis municipales de mayoría, o sean los electos por el cortesismo, y tres municipales de la minoría.

VISITARAN MAÑANA LAS DAMAS SAMARITANAS EL PATRONATO NACIONAL DE LA INFANCIA

Mañana a las nueve horas una lujosa comisión de damas samaritanas, presidida por doña Julia Fernández de Coriela, presidenta de la piadosa institución, visitará el patronato nacional de la infancia. Se darán cuenta de la manera como funciona y los beneficios que reporta no sólo a los

niños, sino también a las madres desvalidas.

Seguidamente el representante legal, Dr. Padilla Castro, les dará una conferencia sobre la misión social del patronato. La visita se efectuará más de treinta señoras y señoritas.

Realización durante 15 días a precios menores del costo

	DE	A
Sombrillas de pura seda, tamaño grande	€ 14.00	€ 9.00
Sombrillas de seda en lindos colores	22.00	15.00
Sombrillas media seda en colores de moda	18.00	12.50
Sombrillas de satín negro. Puño níquelado	7.00	5.50
Sombrillas de tafetalina. Muy lindos puños	11.00	8.50
Paraguas de tafetalina, de 10 varillas	11.75	9.00
Paraguas de satín, de 8 varillas	7.50	5.50
Capas para señoras, hombres y niños. En el surtido más grande acabadas de llegar desde		12.00
Casimires en estilos de moda, únicos dibujos llegados al país	38.00	28.00
Casimires negro y azul, colores firmes	50.00	40.00
Casimires en colores, última moda europea	60.00	45.00

Los anteriores precios son solamente una muestra de la efectividad de nuestra realización.

Además podrá usted conseguir a precios que no se imagina, todo cuanto pueda necesitar y entre otras cosas lo siguiente:

Camisas, Pañuelos, Medias para Señora, Hombres y Niños en Seda e Hilo. En Corbatas el surtido más elegante y a precios que no conseguirá en plaza.

Sombreros siempre de las mejores marcas italianas y a precios que no admiten competencia.

Carteras, Billeteras, Lociones, Agua Colonia y extenso surtido de Perfumería de las mejores fábricas a precios que no tienen competencia.

NOTA: Todos nuestros precios han sido rebajados un 30% durante los 15 días de nuestra realización. Aproveche usted esta única oportunidad pues después tendrá que pagar su justo valor corriente.

Sastrería y Tienda Pandolfi Hermanos

AVENIDA CENTRAL

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA

Gerente

Teléfono 2439

CATRES PARA EL REFORMATARIO, HAN SIDO CONSTRUIDOS EN EL TALLER DE OBRAS PÚBLICAS

Prosiguen los cursos de trabajos manuales en el reformatorio de San Dimas. Los regentes del establecimiento han introducido últimamente nuevos métodos de trabajo que han constituido una verdadera novedad para los pupilos allí aislados, pues se les deja gran amplitud para que pongan en juego sus aptitudes e iniciativas. Practicase allí una verdadera escuela activa tendiente a sacar de individuos del hampa, verdaderos hombres de trabajo.

En varias ocasiones nos hemos referido a las labores que a diario se realizan allí. Ahora se ha emprendido la fabricación de tejidos de cabuya por métodos bien conocidos y se harán sábanas de esa fibra y de otras parecidas en los alrededores de los terrenos donde está ubicado el reformatorio. Contemplase la necesidad de au-

para poder recibir por lo menos una parte de los muchos muchachos que deben ir a ese centro. Las solicitudes que las provincias llegan son infinitas y la dirección del establecimiento así como la agencia de policía de menores, se ven en el caso de rechazar tanta solicitud en vista de la falta de comodidades. Está la secretaría de gobernación bien intencionada para buscar la forma de resolver los muchos problemas que contempla el establecimiento; se hacen gestiones para que la dotación oficial venga en ayuda del reformatorio en una forma más amplia y en fin, se ha logrado que el taller de obras públicas construya y esté ya casi lista para entregar un número regular de catres que vendrán en mucho a solucionar uno de los tantos problemas que para su buen funcionamiento tropieza la institución.



NO EXISTE en Costa Rica el problema del paro OBLIGADO

EN LAS FINCAS BANANERAS DEL PACIFICO, HAY ESCASEZ DE BRAZOS

Importantes declaraciones del Sr. Pontón de Arce

Un viejo empresario, cultivador de bananos don Edgar Pontón de Arce, nos habla, con optimismo del desarrollo actual de esa industria agrícola, en su im-

presión de que, antes de 3 años a lo máximo se alcanzará la producción de 1911 de 11 millones de racimos. Lamenta que el congreso de

1926 cometiera el grave error de rechazar los contratos bananeros del ex presidente Jiménez Oreamuno, pues de haber sido aceptadas esas contrataciones la producción de fruta fuera monumental.

La sola circunstancia—agrega—del habilitamiento ferroviario en las regiones de Río Esfuerzo, Sarapiquí y San Carlos, hubiera bastado para promover en Costa Rica con ventajas económicas incalculables, la riqueza agrícola nacional.

En estas actividades entra al país en una nueva etapa de desarrollo, y a su juicio, esto bastará para el pronto resurgimiento económico de la República, estimando que en estas actividades, bien merece la compañía frutera el apoyo más entusiasta y desprendido del Estado.

Mentira—continúa—que exista en Costa Rica el problema del "paro" obligado; en las fincas bananeras del Pacífico, en forma alguna, hay completa escasez de brazos y se paga al peón de tres y medio a cuatro colones de jornal diario; ganan más aún en las del Atlántico, en las que también faltan brazos.

Desocupados hay en San José, cierto es, pero este elemento siempre ha estado como siempre mano sobre mano, cuando no se le tiene o protege en quehaceres de funciones públicas. Es elemento inactivo, elemento de presupuesto, refractario a toda la hora de empresa, de empeño y de esfuerzo.

Sin embargo hay en San José desocupados de una inferior categoría, a del obrero, que perfectamente se puede orientar con éxito hacia las labores del campo, que es, de la agricultura; por lo que opino se hace bien en pensarse en el establecimiento de colonias agrícolas para dar colocación a esa gente.

Esto de sembrar como recoger frutos para vender, por contrato y a precio fijo por número determinado de años, resulta un buen negocio; por eso lo es el del cultivo del banano y sería una labor admirable de gobierno iniciar una política de propagación en el sentido de que el pequeño capital tome las orientaciones de esas actividades.

La Imprenta Nacional procederá a la venta de numerosos volúmenes

Códigos, Índice General de Costa Rica, Leyes usuales, reglamentos, etc.— En el curso de la presente semana fijará los precios respectivos

En los archivos de la Imprenta Nacional se encuentran multitud de volúmenes, de los que se han editado en sus talleres, que están en peligro de perderse. El director de la imprenta, señor Davila, puso lo anterior en conocimiento de la respectiva secretaría de estado, solicitando autorización para proceder a la venta de esos volúmenes.

Se hallan en los archivos, Códigos, Índice General de Costa Rica, por don Octavio Berche; Leyes Usuales de Costa Rica, por don Buenaventura Casorla; reglamentos sobre el registro público y otras obras de valor no sólo para los profesionales sino también para los particulares.

En el curso de la presente semana fijará la imprenta los precios, a que venderá esas obras, que producirán al fisco una apreciable entrada.

Ayer se nos dijo que se había autorizado a la imprenta a fin de que venda esos volúmenes, al precio de costo, que será desde luego, mucho menor al que tienen en las librerías.

Nómina completa de los puestos de licores de esta capital ha enviado a la inspección general de hacienda la inspección de patentes municipales

Importantes medidas ha tomado la inspección de patentes en cuanto a la marcha de sus actividades

La inspección de patentes y agencia principal de policía municipal, a cargo del Lic. Montagné Parazo, ha implantado el sistema de evacuar informes semanales de las labores que realiza. Estos informes elevados a conocimiento del ejecutivo municipal, permiten éste estar identificado con los trabajos que realiza la inspección.

Conversando con el licenciado Montagné se sirvió manifestar:

—Ha procedido la oficina a mi cargo a tomar varias medidas que hemos creído necesarias para la buena marcha de los asuntos que se nos han confiado. En primer término, de acuerdo con una petición expresa de este despacho, las comandancias de policía reportan diariamente los establecimientos que no tienen la respectiva patente y abren sus puertas al público. Esta medida nos permite llevar un control exacto de esos negocios y proceder a cerrarlos inmediatamente. También hemos solicitado a la tributación di-

recta y a la gobernación el detalle de los prestamistas para aplicarles las patentes respectivas. En cuanto a los negocios que tienen establecido el sistema de club la agencia de policía judicial tiene instrucciones de no proceder a realizar los sorteos si los dueños de tales establecimientos no presentan sus patentes debidamente canceladas.

Estando al principio la revisión general de negocios comerciales, se ha prevenido a todos los comerciantes que deben tener a la vista los recibos de sus respectivas patentes para proceder de acuerdo con ellas.

A fines de la semana pasamos una nómina completa de todos los patentados de licores a la inspección general de hacienda para que esa oficina proceda contra los puestos que no tengan sus patentes en regla.

Y hoy hemos tomado otra decisión, cual es la de no permitir la inscripción de nuevos clubs sociales, si no están inscritos debidamente en el registro mercantil.

VARIOS MAGISTRADOS SUPLENTE DESIGNADOS AVER POR LA SUERTE

Acordó archivar la corte varios recursos de habeas corpus

En sesión ordinaria de ayer, la corte plena tramitó los siguientes asuntos:

—Se acordó archivar los recursos de habeas corpus interpuestos por José Villalobos Fonseca y Noé Marín Aguilar, uno; otro por Víctor Manuel Arias Mendoza y otros por Tófilo Berrocal Montero, a favor de José Joaquín Ríos, por constar de los informes recibidos que las personas por quienes se recurre están en libertad.

Fue aprobado el nombramiento del señor Fausto Peraza Escalante para servir los puestos de Secretario de la Alcaldía de Desamparados y notificador sin sueldo de esa oficina, ambos interinamente.

—Dada la terna enviada se nombró al primero, señor Honorio Miler Díaz, Secretario de la Alcaldía del cantón de Turubares, en reposición del señor Jorge Mora Castro, a quien se admitió la denuncia.

—Fueron designados por la suerte los magistrados suplentes licenciados Emiliano Odio Méndez, José Alberto Castro Rodríguez para conocer, el primero, de la acusación del Magistrado Guarín y el otro, para sustituir al Magistrado licenciado Tobías Zúñiga Montúfar en el conocimiento del recurso de casación interpuesto en el juicio ordinario seguido por A. Collado sucesor y otro contra Arnoldo André Weszel y otros.

—Asimismo fue designado por suerte el Magistrado suplente licenciado Oscar Herrera Troyo

para conocer del recurso de casación interpuesto en las diligencias de ejecución de sentencias seguidas por Guillermo Herrera Bonilla contra la Northern Railway Company en vez del ex Magistrado suplente licenciado Tobías Zúñiga Montúfar.

—También fue designado por la suerte el Magistrado suplente licenciado Francisco Ross Ramírez para dirimir la discordia habida en la votación del curso de casación establecido en las diligencias de ejecución de sentencias seguidas por Corina Salas Soriano contra la Northern Railway Company, en lugar del ex Magistrado suplente licenciado Jorge Calzada Bolandí.

—Miguel Angel Varela Lobo pide indulto de la pena de doce años y un día de presidio, descontado en la Isla de San Lucas a que fue condenado por el delito complejo de homicidio perpetrado en la persona de José César Díaz López y homicidio frustrado en daño de Gonzalo Marín Rojas. Se dispuso dar el informe en sentido desfavorable.

—Atendida la solicitud de la señora Rafaela Sánchez Sánchez en que pide se indulte a su marido Miguel María Sánchez Sánchez la pena de seis meses de prisión, descontada en el Presidio de la Isla de San Lucas, que le fue impuesta por el jefe político del cantón de Puriscal, por el delito de anagnaza en perjuicio de Hector Calvo Ramírez, se acordó dar el informe de ley en sentido favorable.

Quiébrase una pierna un tipógrafo durante un paseo

Se encuentra recluido en el pabellón de ortopedia del hospital de San Juan de Dios, el obrero tipógrafo don Mario Castro Ch. quien se quebró una pierna, la derecha, al caer de un árbol, viniendo de un paseo que hizo ayer a San Juan de Tibás junto con otros compañeros de trabajo y amigos.

Minutos después de que le aconteció el accidente fue conducido por sus compañeros al hospital, donde el doctor Pinto le practicó las curaciones que su caso demandaba.

ESTAN CASADOS O NO....

Viene de la Pág. DOS. La y la plutocracia americana empieza a tomar cartas en este asunto. No les parece tan bien esto de tirre cuando se le pregunta a su Paulc'e si está casada o no con el hombre con quien vive públicamente. También les basta lo que se dice con insistencia que Chaplín ha hecho un formidable traspaso de bienes a Paullette tanto que hasta su yacht está a nombre de ella. Son gente conservadora que quiere una situación respetable para su brillante vestigio por mucho que haya pasado por Hollywood.

Descorrido el velo que...



Muestra la fotografía, a la izquierda a nuestros redactores conversando con Alberto Mora, el "hombre de confianza" del millonario Zamora. A la derecha, el señor Mora, a quien el decir de las gentes señala como secuestrador del millonario.

(VIENE de la Pág. UNO) la denuncia hecha por el Ortega. A la orden de nuestros redactores fue puesto el oficial Gonzalo Jiménez diligente y sagaz empleado de la investigación, y el inspector de tráfico Isaac Soto, al momento que el cargo oficial del coronel Morales.

NUESTRA LLEGADA A SANTO DOMINGO

Cerca de las dos de la tarde llegamos a Santo Domingo. Nuestra presencia en la tranquila población despertó la curiosidad de las gentes quienes ya intrigadas por las fantásticas murmuraciones que en torno a este suceso se habían hecho en el pueblo, comentaban vivamente el desarrollo de los últimos acontecimientos.

EN LA JEFATURA POLITICA

Constituidos en esta dependencia oficial fuimos recibidos por el señor Enrique Bolaños Viquez, secretario de ella, quien nos atendió en ausencia del jefe político. El señor Bolaños a nuestras interrogaciones y con toda gentileza nos explicó los hechos que trataremos de narrar en forma detallada.

TRAGICO VIAJE DE LOS

ASALTADO EL CAMPO DE EXPERIMENTACION AGRICOLA DEL LICEO DE COSTA RICA ANOCHE

En la noche, los merodeadores incurrieron por las vecindades del liceo de Costa Rica, cometiendo varios asaltos a propiedades, optando luego por introducir al campo de ensayos de ese importante colegio y robando gran cantidad de legumbres sembradas por los alumnos bajo la dirección del profesor de la asignatura, don Elias Vicente.

DESCUBIERTO EL VELO ESPOSOS ZAMORA A LOS CHILES

En los primeros días de este mes, se tuvo noticia en Santo Domingo, de que los esposos Zamora habían emprendido un viaje a Los Chiles y se rumoró que él obedecía al deseo de que el señor Zamora se pusiera en manos de un curandero indio llamado Barolo, ya que sufría de una pertinaz dolencia.

A los pocos días de haber efectuado el viaje los esposos Zamora se tuvo informes que la señora del millonario, había fallecido en aquel lejano lugar y que su cuerpo había sido traído en avión expreso.

COMIENZA EL MISTERIO

Con este trágico desenlace, se hilvanó en el pueblo de Santo Domingo el más variado tema de conjeturas, afirmando algunos que la muerte de la señora de Zamora había ocurrido a causa de un envenenamiento.

MIENTRAS TANTO EN LA CAPITAL

El resguardo de Los Chiles envió un comunicado radiográfico (PASA a la Pág. 8).

